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Beratungsfolge Sitzungstermin Zuständigkeit 
 
Ausschuss für Stadtent-
wicklung und Verkehr 

21.09.2023 Anhörung 

 
 
Geschwindigkeitswarnhinweisanlage (Radardisplay) in der Lawaetzstraße 
hier: Beantwortung der Anfrage der CDU Fraktion (Herr Holle) vom 07.09.2023, 
TOP16.10 

 
 
Sachverhalt: 

In der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 07.09.2023 wurde von 
der CDU-Fraktion zum o. a. Thema schriftlich folgendes zu Protokoll gegeben: 

Herr Holle stellt fest, dass sich seit geraumer Zeit vor dem Kindergarten in der Lawaetzstra-
ße eine elektronische Hinweistafel befände, welche die Fahrgeschwindigkeit messe und die-
se dann den Autofahrern visuell mitteile. 

Dieses sei sehr positiv, jedoch warne das Gerät erst ab 8.30 Uhr, obwohl dort bereits in der 

Zeit von 7.30 Uhr bis 17.00 Uhr vor einem Kindergarten „Tempo-30“ gelte. Er hätte die Ver-
waltung bereits im März 2023 auf diesen Fehler hingewiesen. 

Insofern wurde die Verwaltung um Beantwortung folgender Frage dazu gebeten: 

Möchte man die restliche Zeit (bis zur nächsten Zeitumstellung) einfach aussitzen oder worin 
besteht die Schwierigkeit, die Uhr im Gerät umzustellen?  
 
Antwort:  
 
Es ist in der Tat richtig, dass dieses Gerät seit Anfang 2023 einen technischen Fehler hat 
und die Zeitumstellung deshalb nicht durchführbar war/ist.  
 
Die Verwaltung hat diesen Schaden dem Hersteller auch im März 2023 mitgeteilt. Nach so-
fortiger technischer Überprüfung wurde seinerzeit festgestellt, dass ein kompletter Austausch 
der Steuerplatine erfolgen muss, um die Zeitumstellung wieder korrekt anpassen zu können.  
Hierzu hätte das Gerät abgebaut und in das Herstellerwerk transportiert werden müssen.  
Die Verwaltung hat sich jedoch dagegen entschieden, weil dann die (positive) Wirkung der 
Geschwindigkeitsmessung für die Bürger eine lange Zeit gar nicht mehr vor Ort bestanden 
hätte.  
Somit wurde das Ersatzteil bestellt. Aufgrund der aktuell (leider weltweit) bestehenden Lie-
ferschwierigkeiten für Elektroersatzteile, insbesondere wie in diesem Fall für Halbleiter- und 
Platinenbauteile, ist eine Reparatur leider erst Ende 2023 zu erwarten.   
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